



SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Leadership: comment booster la participation féminine en politique?

Sveltana NTSAME NDONG Libreville/ Gabon

UVERT le 31 juillet dernier, l'atelier de formation destiné aux femmes politiques aussi bien de la majorité que de l'opposition, organisé par le Réseau femme lève-toi (Re-FLeT), a pris fin mardi au siège de ladite entité.

Tenue dans le cadre de l'Action orientée changement (AOC) du ReFLeT, cette formation ciblait, pour coller à l'actualité du pays, les candidates aux prochaines élections générales au Gabon. Objectif: fournir aux participantes des connaissances nécessaires pour s'affirmer, communiquer et évoluer en politique. Pendant neuf jours, les femmes leaders politiques ont donc été outillées, entre autres, sur la communication politique et la prise de parole en public, leadership et affirmation de soi, genre et plaidoyer, les mécanismes, processus électoraux et rôle des élus.

Félicitant les femmes pour leur participation à ces assises, la représentante du Bureau des Nations Unies pour l'Afrique, partenaire de l'évènement, Marilyn Ngum Fru, a rappelé l'importance de la thématique de cette rencontre. Selon elle, " ce panel de formation a contribué à l'établissement au Gabon d'une société démocratiquement équilibrée et socialement épanouie conformément à la volonté politique clairement affichée par les autorités et aux engagements internationaux." Pour leur part, les participantes ont, par la voix de leur représentante, Rita Medza, non seulement témoigné leur reconnaissance aux organisateurs de la formation mais également salué la qualité des enseignements reçus.

La clôture desdits moments de partage d'expérience et d'enrichissement mutuel a notamment été marquée par la remise des certificats aux participantes.



Les participantes sont sorties renforcées de ces assises organisées par le ReFLet.

COMMUNIQUE

La société de projet Asokh Energy, filiale du Groupe industriel panafricain ERANOVE et de Gabon Power Company une entité du Fonds Gabonais d'Investissements Stratégiques, développe à environ 125 km à l'Est de Libreville un Projet d'aménagement hydroélectrique nommé Ngoulmendjim qui produira près de 83 MW d'énergie électrique pour renforcer les moyens de production du grand Libreville.

Conformément au Décret n°539/PR/MEFEPEPN du 15 juillet 2005 réglementant les études d'impact sur l'environnement et au manuel de procédure générale des études d'impact sur l'environnement, les promoteurs ont réalisé deux Etudes d'Impact Environnemental et Social (EIES). La première qui a reçu son certificat de conformité en septembre 2020 portait sur le projet de barrage. Quant à la seconde étude elle se focalise sur la ligne de transport de l'énergie.

Cette dernière a fait l'objet d'un atelier de validation le **lundi 7 août 2023** dans les bureaux de la Direction Générale de l'Environnement et de la Protection de la nature (**DGEPN**) en présence des différentes parties prenantes.

Par ailleurs, d'autres études et documents ont également été préparés pour ce Projet, à savoir :

- Plan d'Engagement des Parties Prenantes (PEPP);
- Mécanisme de Gestion des Requêtes et des Plaintes (MGRP);
- Plande Développement Communautaire (PDC);
- Plan d'Actions de Réinstallation (PAR des populations affectées par le Projet;
- Un Plan d'Actions Biodiversité (PAB).

Asokh Energy informe donc le grand public que toute cette documentation est disponible dans les bureaux des conseils départementaux du Komo Mondah et du Komo à Ntoum et Kango mais aussi dans les bureaux de GPC et de la DGEPN.

Oyem: mise en service de l'hôpital d'Ebeigne rénové

Libreville/Gabon

ONGTEMPS attendu par les populations du dépar-**⊿** tement du Woleu et même au-delà, l'hôpital départemental d'Ebeigne a reçu un nouveau lifting. Il a officiellement été mis en service le 5 août dernier sous la supervision du ministre de la Santé et des Affaires sociales Guy-Patrick Obiang Ndong et de son collègue des Mines et de la Géologie, Chen Sylvestre Mezui M'Obiang, ainsi que des responsables politico-administratifs dont sont issus ces deux

membres du gouvernement. Ce centre hospitalier de niveau 2 est spécialisé dans la prise en charge et la recherche des maladies parasitaires et tropicales. Les espaces inaugurés pour l'occasion sont les services administratifs, des urgences, de consultations externes, de maternité (avec deux salles d'accouchement), pédiatriques, laboratoire et de médecine générale, tous équipés. D'une capacité de 40 lits, cet hôpital est désormais la 2e structure d'accueil dans la province du Woleu-Ntem, après le Centre hospitalier régional (CHR) d'Oyem.